



Chur, 5. Juni 2023

## Die Mauersegler sind zurück! Auch dieses Jahr Direktübertragung im Bündner Naturmuseum





Auch dieses Jahr haben Mauersegler die Nistkästen am Bündner Naturmuseum bezogen. Ihr Brutgeschäft lässt sich mittels Direktübertragung auf einen Bildschirm live miterleben. Es ist sehr spannend und lehrreich, diesen Vögeln bei der Bebrütung des Geleges und der Jungenaufzucht zuzuschauen – ohne sie zu stören und im Wissen, dass sie nur einige Meter entfernt sind.

Am 26. Mai legten die beiden Weibchen das erste Ei, mittlerweile sind es jeweils mindestens zwei. Wenn alles gut geht, werden die Jungvögel zwischen Ende Juli und Anfang August das Nest verlassen. Beide Altvögel beteiligen sich an der Bebrütung ihres Geleges und an der Aufzucht der Jungen.

Mauersegler sind wie kaum eine andere Vogelart an ein Leben in der Luft angepasst. Nahrungssuche, Schlafen, Sammeln von Nistmaterial oder Paarung – alles machen sie fliegend. Festen Untergrund nutzen sie nur für das Brutgeschäft.

Mauersegler brüten vorwiegend an Gebäuden. Neubauten bieten jedoch meist keine Nistmöglichkeiten und bestehende Nistplätze werden oft bei Renovierungen zerstört. Um dies zu verhindern, haben der Vogelschutz Chur und das Bündner Naturmuseum ein Nistplatzinventar erstellt, welches auf den Webseiten des Bündner Naturmuseums und des Vogelschutzes Chur zu finden ist. Wer Nistplätze dieser Vögel kennt oder entdeckt, ist gebeten, seine Beobachtung zu melden an Bündner Naturmuseum, Masanserstrasse 31, 7000 Chur, info@bnm.gr.ch.

Weitere Auskünfte: Ueli Rehsteiner, Bündner Naturmuseum